



# 進 取

板橋区立志村第三中学校  
学校だより第5号  
平成30年9月10日発行



[蓮根] 小中連携学びのエリア(志村第二中・志村第六小・蓮根小・蓮根第二小)



鳩は平和の象徴  
3年女子

## 2学期に寄せて

校長 山田 敏久

始業式の日には、みんなが元気に登校してくれました。とても嬉しかったです。414人の人が44日の休みを過ごしたのだから、延べ日数は18,216日で、これはちょうど50年間に相当します。こう考えると、1学期の終業式の日と別れた人と今日も変わらずに再会できたという事実は、決して当たり前ではありません。ふだんは余り意識しないことですが、式典のような節目の日にはぜひ、思い出して欲しいことです。

さて、2学期は、出席日数が一番長い学期であり、1学期から夏休みにかけて蓄えた力をぶつける機会がたくさんあります。そう、中学生時代は「過ごす」時間でも、「過ぎ去る」思い出でもありません。自分の力をぶつけて、自分を試しながら、仲間と一緒に少しずつ進歩する時間です。毎日の勉強に、与えられた仕事に、行事に精一杯取り組んでください。ごまかしてはだめです。そして、友達を大切にすることです。

修学旅行、鎌倉探検、志賀高原移動教室と、学校を離れる行事があります。ぜひ、現地での学びと一緒に、友達のよい面を

たくさん発見してきてください。

始業式では「元気に自分からあいさつをしましょう」という話をしました。どうしてかと言うと、将来、社会の一員として生きていくための基本があいさつだからです。

陸上競技大会の日、新河岸陸上競技場でこんなことがありました。わたしが鞆を手にして出口の方に向かって歩いていたら、男子生徒3人が近寄ってきて大きな声で「さようなら!」と言ったのです。本部建物にちょっと用事があった歩いていただけで、まだ帰る時間ではなかったのですが、出口方向に歩いていたので、「あ、帰るんだ」と思ったのでしょう。もしも鞆を持っていなければ、トイレにでも行くように見えたはずですから、「こんにちは」とか何か、別の対応になっていたと思います。

「あいさつをする」とは、こういうことです。単に声を掛けることではありません。相手の様子や状況に関心を払って行う、短いけれど立派なコミュニケーションなのです。誰にでもできます。

保護者の皆さま。2学期も本校の教育活動にご理解、ご協力をよろしくお願い申し上げます。



2年女子



## 齊下校訓練を実施

9月3日(月)、大きな地震発生を想定した「齊下校訓練」を実施しました。周囲に注意を払いながらの集団下校は自助と共助の第一歩です。自分と友達の生命を守るために、こうした訓練をこれから大切にしてください。生徒の安全確保に携わってください。また、各町会の皆さま、ありがとうございました。



## 板橋区連合陸上競技大会

大きな学びの場となった  
陸上部顧問 浅井 一人

9月6日、陸上競技部以外からも応援をもらい、チーム志村三中として連合陸上競技大会に出場してきました。記録や順位と共に数々のドラマがあり、大きな学びの場となりました。達成感や充実感、後悔や反省をこれらを今後の学校生活に生かし、さらなる成長を心から願ってやみません。応援していただき、ありがとうございました。



## 板橋区陸上競技選手権大会入賞

1年女子走り幅跳び(2位) 1年女子砲丸投げ(1位) 2年男子男子4×100mR(3位)

## 板橋区連合陸上競技大会入賞

2年男子100m 2年男子50m  
代表女子100m 2年女子200m  
3年女子100m 3年女子50m  
代表女子200m 3年女子60m  
2年男子4×100mR(2位)  
3年女子4×100mR(6位)



## リトルティーチャーを実施

板橋区では小中一貫教育を推進しています。その取組の一つとして、本校の学びのエリアでは、中学生が出身小学校の夏季学力補充教室に先生役として出向き、後輩である小学生に勉強を教える「リトルティーチャー」を実施しています。今年もたくさんの1、2年生が参加してくれました。皆さん、お疲れさまでした。



初めてのリトルティーチャーだったので、きちんと教えることの難しさや学べることができなかった。でも、教える立場になって、おもしろい答えを言ってくれたりするので、教えることは楽しいと思います。来年もやってみたいです。(2年女子)

## 夏のボランティア活動に参加

板橋区ボランティア協会が主催する夏のボランティア活動に、3年生が26人も参加してくれました。近隣の保育園や高齢者施設などでお手伝いをして喜ばれました。お疲れさまでした。

子どもとたくさん遊ぶことができて、うれしかったです。一緒に運動したり、風をさわたり、様々な活動を先生方と一緒に、大変さも分かりました。充実したボランティア体験になりました。保育園の方々、ご指導ありがとうございました。(3年男子)

小茂根のさと、納涼夏祭りに参加しました。多くの模擬店が出て、飲み物や焼きそばを売る手伝いをしました。多くの方が優しい言葉をかけてくださって、うれしかったです。貴重な体験ができました。(3年女子)

協力いただいた施設(順不同)  
志村さかした保育園 蓮根保育園  
志村橋保育園 特別養護老人ホーム「いすみの苑」 社会福祉法人 小茂根の郷



# マレーシア海外派遣

## から戻りました



板橋区中学生海外派遣事業は、昨年度から始まった制度です。海外でホームステイなどの現地交流を経験することで、海外の文化、社会、自然を知り、国際感覚を身につけた、将来の板橋を担う人に育ってもらうことを目的としています。派遣場所は東南アジアのマレーシアのペナン州です。

多くの希望者がありました。本年度は、菊田唯月さんが選ばれ、4回の事前研修を受講した後、8月26日～9月1日の6日間、参加しました。お疲れさまでした。

## 驚きと体験を伝えたい

2年2年女子  
マレーシアの生活様式や、多民族国家のあり方等について学びました。また、私と同じ年でも3つの言語を使えるマレーシアの子どもたちや、四大宗教が混在する街にも驚かされました。様々な考え方ももち、宗教すら異なる人たちが仲良く、平和に暮らす国で、とても楽しい経験ができました。文化祭でしっかりみんなに伝えたいと思います。

## 吹奏楽コンクール銀賞



吹奏楽部が8月2日、練馬文化センターで開催された東京都中学校吹奏楽コンクールに出場しました。顧問の市村実先生の指揮で、「采河特急」を演奏。スイスのアルプスを駆け抜ける観光列車を軽快な演奏で表現し、見事、銀賞を獲得しました。お疲れさまでした。

女子バスケットボール部  
女子リバーサイドカップ3位  
バドミントン部  
板橋区民大会男子ダブルス3位  
板橋区民大会女子ダブルス3位

茶道部は現在11名の部員です。以前志村三中の家庭科の先生として勤務されていた渡邊千代子先生を外部指導員にお迎えして、週2回の練習を重ねています。夏休みには部員の保護者を対象に、成果発表のお点前を披露するお茶会を開きました。とても上手で、会も盛況でした。ご参加くださった皆さま、ありがとうございます。

## お茶会を開きました



お茶会では、蛍や朝顔をかたどった色鮮やかなお菓子と、さわやかな抹茶でおもてなしをしました。校長先生、副校長先生、保護者の皆さまと和気あいあいとお茶会をすることができました。お忙しい中、お茶室まで足を運んでくださった皆さま、ご指導ありがとうございました。

## 和気あいあいとできました

茶道部部長 3年女子  
お茶会では、蛍や朝顔をかたどった色鮮やかなお菓子と、さわやかな抹茶でおもてなしをしました。校長先生、副校長先生、保護者の皆さまと和気あいあいとお茶会をすることができました。お忙しい中、お茶室まで足を運んでくださった皆さま、ご指導ありがとうございました。



## みんなの力でこの演奏ができた

吹奏楽部部長 3年女子  
当日は今まで練習してきた中で一番の演奏でした。2、3年生がパート内で中心となって積極的に引っ張ってくれたこと、それに1年生が生懸命ついてきてくれたことで、この演奏ができたのだと思います。部員のみならず、お疲れさまでした。応援に来てくださったみなさん、ありがとうございました。

## 広島 長崎 平和の旅で

### 学びました

板橋区では、板橋区平和都市宣言の趣旨をもとに、甲学生平和の旅を実施しています。これは、次代を担う中学生に、平和の大切さを伝える目的で、夏休みに実施される2泊3日の事業です。全区立中学校から22名が、爆地である広島と長崎に派遣され、平和式典や平和事業への参加を通じて、平和について考えました。



2年3組 2年女子  
実際に長崎に行くと、原爆の威力、被爆者が辛い思いをしながらもこの悲しみと苦しみを忘れてはいけない」と話す姿を見て、被爆者の話を生で聞けるのはあと数年しかない」と感じました。貴重な体験をさせてもらったので、これをしっかりと伝えていきたいと思いました。

## あと数年しかない(長崎)

2年1組 2年男子  
被爆被害にあった人たちの話を聞き、現地を訪れて改めて思ったこと、学んだことは、原爆もいけなけれど、戦争そのものが間違っているということ。人間には感情があります。だからこそ、私たちは互いのことを思いやり、相手の立場で物事を考える必要があるのだと思います。

このことができれば、いつか必ず平和が訪れると私は思います。

## 平和絵画 原爆で優秀賞

美術部が、板橋区主催の平和絵画 原爆絵画展に応募し、以下の生徒が優秀賞に入賞しました。おめでとう。(敬称略)



## 上級学校訪問終わる

2年生が高校などの上級学校訪問に行ってきた。早いうちから自分の進路先を考えることは、これからの勉強を支える目標となりましたね。2学期からの学習に生かしてください。



2年女子  
きれいな自習スペースがあり、図書室の本もとても豊富で、進んで学習に取り組もうとする生徒をサポートしてくれる学校でした。これからの自分の努力次第でどこまでも伸びることができそうです」と先生が言ってくれたことが印象深いです。これから自分なりに頑張っていこうと思えました。都立高校・2年女子

## 板橋区教育委員会訪問を実施

中川修一教育長先生を始め、15名の教育委員会の皆さんが志村三中に視察に見えました。三中の生徒はよく勉強しますねとほめていただきました。2学期も頑張りましょう。



## 卓球部 個人が都大会出場

夏季総体で卓球部から女子1名が個人戦で都大会に出場しました。

## 仲間と先生に感謝

卓球部副部長 3年女子  
仲間と共に練習に励んできたおかげで、最後まで頑張ることができました。また、仲間の大切さと先生への感謝の気持ちに気付くことができた大会になりました。一、二年生にも、助け合いながら目標に向かって頑張っていってほしいです。

2年男子  
印象に残ったことは、勉強と運動の両立を通して、学校生活に真剣に取り組んでいる生徒の姿です。文武両道の学校だと感じました。きれいな校舎の中を歩いて、高校生活への希望がふくらみました。私立高校・2年男子

## 9月-10月のおもな予定

- 9/14日(金) 修学旅行(3)(~9/16)  
給食試食会
- 9/18日(火) 振替休業日(3)(~9/19)  
冬服移行期間始
- 9/19日(水) 貧血検査(1)(他)
- 9/20日(木) 校外学習(2)
- 9/25日(火) 移動教室(1)(~9/27)
- 9/28日(金) モアレ検査(1)  
水泳指導終
- 10/ 2日(火) 定期考査1週間前
- 10/ 9日(火) 中間考査  
連合球技大会(6組)
- 10/10日(水) 中間考査  
区ふりかえり検証調査(1)(2)
- 10/11日(木) 専門委員会(後期)
- 10/18日(木) 領域診断テスト(3)
- 10/19日(金) 漢字検定
- 10/20日(土) 土曜授業プラン  
薬物乱用防止教室  
進路説明会(3)  
冬服移行期間終  
PTA 茶話会(2)(3)
- 10/22日(月) 冬服始
- 10/24日(水) 5校時なし
- 10/27日(土) 文化祭・合唱コンクール
- 10/29日(月) 振替休業日
- 11/ 2日(金) 板橋平和のつどい  
三者面談(~11/9)(3)
- 11/ 6日(火) 英語のつどい
- 11/ 7日(水) 5校時なし